

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 26 DE ENERO DE 2016 | Año XLI | Número 14.084 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

Iglesias tendrá que consultar a las bases y Sánchez a la dirección

Podemos advierte de que cualquier pacto deberá ser votado por "los inscritos"

El 'número dos' del PSOE dice que su comité federal tendrá la última palabra

El PP y Ciudadanos abren una negociación para explorar vías de Gobierno

A. DÍEZ / F. MANETTO, **Madrid**Ni Pablo Iglesias ni Pedro Sánchez tendrán la última palabra sobre cualquier acuerdo de Gobierno al que se puedan comprometer. El primero admitió ayer que deberá someter los posibles pactos al refrendo de las bases de su partido, Podemos. "En el caso de que prosperara, como es-

peramos, el acuerdo de Gobierno de cambio con el PSOE tendríamos que hacer una consulta previa a nuestros inscritos", explicó a EL PAÍS el secretario de Organización de esa formación emergente, Sergio Pascual. En el caso del PSOE, los líderes territoriales deberán pronunciarse sobre esos mismos acuerdos, según reconoció la cúpula del partido. "La dirección del partido hará lo que le diga el comité federal", afirmó el *número dos* socialista, César Luena. Sánchez mantendrá esta semana contactos con todos los líderes territoriales, uno a uno, para tratar con ellos sobre las negociaciones que se dispone a entablar. Ante

la posibilidad de que ese pacto encalle, los candidatos del PP, Mariano Rajoy, y de Ciudadanos, Albert Rivera, iniciaron ayer por vía telefónica un diálogo para explorar posibles acuerdos que permitan formar una mayoría suficiente, que ellos no lograrían por sí mismos con una alianza entre los dos.

PÁGINAS 13 A 20

Ada Colau anuncia un nuevo partido al margen de Podemos

ÀNGELS PIÑOL, **Barcelona**La alcaldesa de Barcelona, Ada
Colau, anunció ayer la creación
de su propio partido. Con él busca
unir todos sus apoyos bajo una
sola rúbrica, emancipándose de
Podemos y Pablo Iglesias. Aparte
de ganar la alcaldía, Colau impulsó a En Comú Podem al primer
puesto en Cataluña el 20-D. "Buscamos el protagonismo ciudadano en el que la defensa de los derechos sociales, la lucha contra la
corrupción y el derecho a decidir
estén en el centro", dijo. Pagina 14

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 10**

XAVIER DOMÈNECH Portavoz de En Comú Podem en el Congreso

"Vamos a llevar el referéndum hasta el final"



FRANCISCO RIVERA TOREA CON SU HIJA EN BRAZOS. El matador Francisco Rivera Ordóñez publicó ayer en su cuenta de Instagram una foto toreando a una vaquilla en el campo. Con la mano derecha lleva la muleta y en el brazo izquierdo sostiene a su hija de cinco meses. "Debut de Carmen", escribió el diestro. El Defensor del Menor andaluz analiza si debe actuar. / INSTAGRAM PÁGINA 44

Un terremoto causa 26 heridos y atemoriza a Andalucía y Melilla

J. JIMÉNEZ GÁLVEZ, **Melilla** Un terremoto de magnitud 6,3 en la escala de Richter, cuyo epicentro se localizó en el mar de Alborán a 162 kilómetros al sureste de Málaga, sacudió ayer a las 5.22 (hora peninsular española) Andalucía y el norte de Marruecos. En Melilla, la localidad más afectada, el seísmo causó 26 heridos leves y obligó a evacuar una decena de viviendas.

Los cuerpos de protección civil hallaron grietas en algunos de los edificios y las clases han quedado suspendidas hasta que se revise si ha habido daños en los colegios. Unas 60 réplicas del temblor se sucedieron a lo largo del día y provocaron tanto miedo o más que la sacudida original. En Alhucemas (Marruecos), un niño de 12 años falleció de un infarto.



La UE considera tomar medidas drásticas para el problema de los refugiados

Varios países quieren prolongar dos años la suspensión del acuerdo de libre circulación

LUCÍA ABELLÁN, Ámsterdam Los países de la UE se plantean adoptar medidas de excepción para atajar el flujo de refugiados, que no amaina pese a los rigores del invierno. En una reunión de ministros de Interior, varios países presionaron aver para prorrogar hasta dos años la suspensión efectuada por varios Gobiernos del acuerdo de libre circulación de personas. Austria y Suecia tratan además de expulsar de ese acuerdo a Grecia, por su incapacidad para contener el flujo migratorio.

La OMS alerta que el zika se extenderá a casi toda América

EMILIO DE BENITO, Madrid El virus del zika, transmitido por los mosquitos y del que se sospecha que ha causado 4.000 casos de microcefalia en un año en Brasil, se extenderá a todos los países del continente americano, a excepción de Canadá y Chile, según afirmó ayer la Organización Mundial de la Salud (OMS). En Canadá el frío impide que el insecto sobreviva y Chile parece a salvo al estar protegido por el desierto de Atacama y los Andes. En la actualidad, 18 países han registrado casos de la infección.

ADEMÁS

Bruselas avisa por la alta deuda española

La Comisión advierte de que los niveles de deuda pública reflejan la vulnerabilidad de la economía española. P40



Dior brilla en la Semana de la Moda de París

La declaración que inculpa al hijo de Villar en Uruguay P31